

## Unsere KandidatInnen für die Kreistagswahl Landkreis Osterode am Harz:

### Wahlbereich 1 Bad Grund / Osterode:

Jürgen Rähmer, Lehrer; Bettina Rordorf, Förderschullehrerin, Clarissa Reisen-Bergmann, Diskalkulytherapeutin; Hans-Jörg Sillus, Ingenieur; Hermann-Gundolf Warnecke, Beamter.

### Wahlbereich 2 Osterode:

Raymond Rordorf, Biologe; Wolfgang Hypko, Lehrer; Christina Rath, Förderschullehrerin; Dr. Reiner Schenk, Arzt; Jens Pühn, Gymnasiallehrer; Susanne Klein, Sozialpädagogin.

### Wahlbereich 3 Herzberg:

Sigrid Nordhausen, Tanzpädagogin; Silke Mursal-Dicty, Jugendpflegerin; Gerlinde Michel, Maklerin; Stefanie Pühn, Marketing- und Vertriebsassistentin; Ursula Dapra, Erzieherin.

### Wahlbereich 4 Bad Lauterberg/Hattorf:

Thekla Gudjons, Diplom-Psychologin; Fritz Vokuhl, Angestellter; Dagmar Schönstedt, Betriebswirtin; Nancy Oster, Hausfrau; Klaus Fischer-Wedekind, Förderschullehrer; Bettina Westland, Tierärztin.

### Wahlbereich 5 Bad Sachsa Walkenried:

Hans Christian Metzger, Lehrer; Ute Janich, Berufsschullehrerin; Reinhard Schu, Ingenieur; Barbara Ludolph, Heilpraktikerin; Horst Unverzagt, Ingenieur.

**Starke Grüne können etwas bewegen –  
in einer Koalition oder Opposition.  
Machen Sie uns stärker mit Ihrer  
Stimme am 10. September.**

## Grüne für den Kreistag Osterode am Harz

### 2006 - 2011

Unsere SpitzenkandidatInnen für die Kreistagswahl.  
Mehr zu den Personen und komplett auf unserer Homepage.

[www.gruene-osterode.de](http://www.gruene-osterode.de)

Email: [gruene-oha@t-online.de](mailto:gruene-oha@t-online.de) Fon: 05522-919049

V.i.S.d.P.: Raymond Rordorf, Osterode

## Liebe Wählerinnen und Wähler im Landkreis Osterode am Harz,

wir Grünen im Landkreis Osterode haben zwei zentrale **Wahlziele**:

Wir wollen wieder als Fraktion in der Osteroder Kreispolitik mitsprechen und wir wollen die erneute absolute Mehrheit der SPD im Kreistag mit Ihrer Hilfe verhindern. Nach unserer Ansicht tut es auch in der Kommunalpolitik den Entscheidungen gut, wenn eine Volkspartei eine kleine Partei mit anderen Schwerpunkten an ihrer Seite hat.

**Schwerpunkte**, die uns wichtig sind und die wir in mögliche Koalitionsverhandlungen einbringen wollen oder in der Opposition weiter vertreten werden sind:

- Naturpotential unseres Landkreises erhalten: keine neuen Steinbrüche planerisch unterstützen. Weitere Ausweisung von Naturschutzflächen im Gipskarst.
- Klimaschutzprojekte vormachen und unterstützen: Energiesparmaßnahmen, Solar- und Biogasanlagen.
- Naturverträglichen Fremdenverkehr fördern: Radwegenetz mit guter Beschilderung verbessern, Karstwanderweg intensiver pflegen.
- Öffentlichen Personennahverkehr weiter voranbringen. Modellprojekte für unseren Landkreis im Zweckverband Nahverkehr durchsetzen, wie Discobus oder Sammeltaxi.

- Frauenschutzeinrichtungen langfristig erhalten.
- Schulen bestmöglich bei Ganztagsangeboten und Schulkooperationen, wie zwischen Förderschule und Grundschule, unterstützen.
- Konzepte zur besseren Integration ausländischer Mitbürger besonders der Kinder erarbeiten.
- Verbesserte Kooperation der südniedersächsischen Landkreise. Projekte dazu treten die letzten Jahre auf der Stelle. Landkreiszusammenlegungen aber nur bei Zustimmung der Einwohner, nicht „von oben“.
- Beibehaltung der Grundsätze unseres Abfallwirtschaftskonzeptes.
- Jugendhilfe verbessern durch verstärkte Prävention statt Reaktion auf Probleme wie Abdriften in die Kriminalität oder zu Rechtsradikalen.
- HartzIV Empfänger verstärkt Fördern statt nur Fordern. Ermessensspielräume zugunsten der kooperierenden Arbeitssuchenden anwenden.

Liebe Mitbürger,

ein Bauchladen der Versprechen oder die schönste Hochglanzbroschüre im Wahlkampf helfen nicht weiter.

Engagierte KommunalpolitikerInnen, die für Transparenz der Verwaltungsabläufe und gute Bürgerinformation sorgen, die Bürgerinitiativen und das Engagement einzelner Personen ernst nehmen und deren Anliegen in das Kommunalparlament einbringen sind gefragt.

In diesem Sinne machen wir Grünen seit 20 Jahren im Kreistag mit. Es wird Zeit, dass wir stärker werden. Auch wenn Sie nicht zu unseren StammwählerInnen gehören, **geben sie den Grünen-Kandidaten doch mal eine oder mehrere Stimmen – Sie können das.**

## Und noch ein Wort zur Landratswahl

Raymond Rordorf, unser guter und engagierter Kandidat, wird kaum die Wahl gegen SPD und CDU gewinnen können, gleichwohl stärkt ein gutes Ergebnis für ihn unseren Einfluss in Städten und Landkreis. Bitte geben Sie auch unserem Landratskandidaten Ihre Stimme.

### Raymond Rordorf

50Jahre alt, drei Kinder, Diplom-Biologe, arbeitet seit mehreren Jahren als Parteigeschäftsführer in Göttingen und als Abendschullehrer in Osterode. Er setzt sich seit fast 20 Jahren in Osterode aktiv für Umwelt und Sozialthemen ein. Will die Bedeutung der Region Südniedersachsen stärken und ist deshalb für ein weitreichendes Zusammengehen der Landkreise Osterode, Northeim und Göttingen. Vor Ort Themen: Bildungsangebote stärken, Nahverkehr erhalten, Natur- und Kulturpotential für Bürger und Fremdenverkehr pflegen und ausbauen.